
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, U mwelt, Ordnung u. 

Sicherheit der Stadt Barth 
BAS/B/006/2009-14 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 26.10.2010 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind:  
 

Ausschussvorsitzender 
Fritz, Hans- Jürgen  

sachkundige/r Einwohner/in 
Papenhagen, Peter  
Uphus, Peter  

Mitglied Seniorenbeirat 
Hübner, Heide-Marlen  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Hellwig, Friedrich-Carl  
Rönnpagel, Anngret  

Protokollant 
Piest, Nicole  
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
 

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Bork, Tobias  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Branse, Ernst  

Ausschussmitglied 
Kroll, Peter  
Schröter, Peter  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grohs, Gisela  
Kleminski, Karin  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil  
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 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Bestätigung der Tagesordnung  
 3. Vorstellung des Konzeptes "Umbau und Sanierung d. Wasser-

turms" in Barth 
Vortragender: Bauherr und Architekt Andreas Krüger 

 

 4. Vorstellung der Ergebnisse zur Untersuchung zum landseitigen 
Hochwasserschutz 
Vortragende: Bauamt Barth 

 

 5. Information zu Sicherheit und Ordnung im Barther Stadtforst 
Vortragender: Stadtförster Ralf Moritz 

 

 6. Verkehrskonzept gem. Bürgerbefragung im Frühjahr 2010 zur 
Vorlage für die Bauausschusssitzung am 25.05.2010 und Stadt-
vertretersitzung 

BfB/B/471/2010 

 7. Anfragen und Mitteilungen  
 8. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil  

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnu ngsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Fritz begrüsst alle Anwesenden. Er stellt fest, dass der Ausschuss nicht beschluss-
fähig ist. Es werden nur die Punkte behandelt, die einen informativen Charakter haben. 
 

  
  
  
  
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung 
  

Folgende Tagesordnungspunkte werden von der Tagesordnung genommen: 
 

Top 3 „Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung“ 
 
Top 4 „Bericht des Bauamtes zu wichtigen Angelegenheiten“ 
Top 5 „Vorstellung des Einzelhandelskonzeptes südl. Lange Straße“ 
Top 10 „Wechsel der Umlegestelle“ 

 
Folgende Änderungen wurden vorgenommen: 
 

Top 6  „Vorstellung des Konzeptes „Umbau und Sanierung d. Wasserturms“ 
  in Barth“ wird zu Top 3 

Top 7 „Vorstellung der Ergebnisse zur Untersuchung zum landseitigen  
Hochwasserschutz“ wird zu Top 4 

Top 8 „Information und Sicherheit im Barther Stadtforst“ wird zu Top 5 
Top 9 „Verkehrskonzept gem. Bürgerbefragung…“ wird zu Top 6 
Top 11 „Anfragen und Mitteilungen“ sowie Top 12 „Schließung der Sitzung“  

werden zu Top 7 und Top 8. 
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zu 3 Vorstellung des Konzeptes "Umbau und Sanierung d . Wasserturms" in Barth 

Vortragender: Bauherr und Architekt Andreas Krüger 
  

Herr Krüger stellt sein Sanierungskonzept zum Wasserturm vor. 
 

• Siehe Anlage 
 

  
  
  
  
zu 4 Vorstellung der Ergebnisse zur Untersuchung zum l andseitigen Hochwasser-

schutz 
Vortragende: Bauamt Barth 

  
Herr Kubitz stellte die aktuellen Planungen zum landseitigen Hochwasserschutz nach 
Planung des Stalu vor. Hierzu erläuterte er die Trassenführung und anhand von Fotos 
die Kubatur der Anlage. 
 

  
  
  
  
zu 5 Information zu Sicherheit und Ordnung im Barther  Stadtforst 

Vortragender: Stadtförster Ralf Moritz 
  

Herr Moritz informiert über die Sicherheit und Ordnung im Wald. 
 

• Siehe Anlage 
 

  
  
  
  
zu 6 Verkehrskonzept gem. Bürgerbefragung im Frühjahr  2010 zur Vorlage für die Bau-

ausschusssitzung am 25.05.2010 und Stadtvertretersit zung 
Vorlage: BfB/B/471/2010 

  
Herr Kubitz kündigt an, dass die Verwaltung bis Februar einen Diskussionsvorschlag für 
die Änderung des Verkehrskonzeptes erarbeitet. 
 

  
  
  
  
zu 7 Anfragen und Mitteilungen 
  

Frau Hübner informiert, dass am 01.November um 09:30 Uhr eine Vorortbegehung bzgl. 
eines innerstädtischen Busverkehrs stattfindet. Es wird sich bei „Ostseebus“ getroffen. 
 
Herr Papenhagen kritisiert die Zeit. 
 
Herr Kubitz ergänzt, dass die KVG für eine längere Zeit an bestimmten Tagen einen 
Stadtverkehr als Probebetrieb durchführen möchte. 
 
Herr Fritz möchte wissen, was aus dem provisorischen Bushaltestellenhäuschen in der 
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Sundischen Straße wird. 
 
Herr Kubitz antwortet, dass die UBB der Stadt die Bushaltestelle geschenkt hat und dass 
die Haltestelle somit Stadteigentum ist. Es gibt die Möglichkeit die Haltestelle umzuset-
zen. 
 
Herr Hellwig fügt hinzu, dass es sinnvoller ist die Haltestelle umzusetzen anstatt abzu-
bauen, einzulagern und dann wieder aufzubauen. Die Haltestelle steht auf einer Fertig-
teilbetonplatte und kann nur mit einem Kran bewegt werden. 
 
Herr Kubitz berichtet über geplante Bestandssicherungsmaßnahmen am Gebäude Pa-
penstraße 10. Die Bestandssicherung soll über Städtebaufördermittel finanziert werden. 
Ein Antrag über Leader Plus wurde gestellt um die Bestandssicherung des Gebäudes 
abschließen zu können. 
 
Herr Uphus fragt, ob ein Nutzungskonzept für den Papenhof erarbeitet wird. 
 
Herr Kubitz erklärt, dass auch ein Antrag über Leader Plus für die Förderung eines Nut-
zungskonzeptes gestellt wurde. 
 
Aus dem Publikum kam die Anfrage zum Stand der Bahnverlängerung nach Prerow. 
 
Herr Kubitz erläuterte kurz den Sachverhalt und stellte dar, dass die Bahn zurzeit die 
Genehmigungsunterlagen der Verlängerung bis Bresewitz erarbeitet. Ob die Planunter-
lagen auch für Zingst/Prerow beantragt werden ist nicht bekannt. 
 
Des Weiteren berichtet Herr Kubitz, dass die Stadt zurzeit an einem Konzept arbeitet, 
dass die dezentralen Kultureinrichtungen zu einer zentralen Einrichtung zusammenfüh-
ren soll um zukünftig Kosten zu sparen und das vorhandene Personal effektiv einsetzen 
zu können. 
 

  
  
  
  
zu 8 Schließung der Sitzung 
  

Herr Fritz beendet die Sitzung um 20:15 Uhr. 
 

  
  
  
  
 
 
 
 
  

 
10.11.2010 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister(in) 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 

 


